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Sensibiliser au 
harcèlement

Le Major Mignonneaud, officier de 
prévention de la Police nationale, a 
présenté devant un public actif les 
dangers du harcèlement à l’école et 
en dehors, les conséquences pour les 
victimes comme pour les harceleurs, 
et les moyens de tenter de le déjouer. 
Il a également insisté sur la place 
des réseaux sociaux dans nos vies 
hyperconnectées.

Matthieu Schlesinger,
Maire d’Olivet

CROIRE EN 
LA JEUNESSE 

75 enfants de nos écoles ont fait 
le pas de rejoindre une instance 
de citoyenneté en entrant au 
Conseil des jeunes. Voilà une 
source d’espérance et elle se 
renouvelle ainsi depuis plusieurs 
années. À 10 ans à peine, ils 
sont motivés, ont l’envie de 
s’engager pour les autres, soif 
de comprendre comment cela 
fonctionne et d’agir pour l’intérêt 
général. Avec mes collègues 
élus, nous serons heureux de 
leur montrer la voie et de les 
encourager. Bravo à eux, ils sont 
notre avenir. 

RESTONS UNIS

Une nouvelle fois le terrorisme 
a pris pour cible le corps 
enseignant. Trois ans après 
l’assassinat de Samuel Paty, 
l’ignominie s’est répétée 
avec l’attaque au couteau du 
professeur de français Dominique 
Bernard. Cet homme a perdu la 
vie parce qu’il représentait les 
symboles de la République. On a 
voulu faire taire la République. 

L’effroi, l’incompréhension, 
la colère aussi se succèdent, 
une fois encore. Nous sommes 
profondément attachés au 
vivre ensemble et au respect 
des valeurs qui sont gravées au 
fronton de la mairie : liberté, 
égalité, fraternité. J’ajouterais 
laïcité. Je veux exprimer ici mon 
profond soutien aux équipes 
pédagogiques de nos écoles, 
collèges et lycée. 
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Un club-house rénové

À la rentrée, les adhérents de l’USMO 
Tennis ont eu le plaisir de découvrir 
leur club-house entièrement réhabilité. 
Les travaux, réalisés cet été pour 
51 200 €, ont permis de revoir 
entièrement ce lieu de convivialité. Du 
haut de ses 40 ans, il méritait bien un 
petit coup de jeune !

22/09
Musique du Levant

Pour le premier spectacle de la saison 
de l’Alliage, André Manoukian a 
emporté son public sur les traces de la 
musique arménienne, jouant à la fois 
du piano et des mots. Les spectateurs 
ont apprécié ce concert vivant et 
participatif, pendant lequel ils ont 
même pu chanter !

2/10
Soirée des acteurs éco

Les entreprises et commerçants 
d’Olivet étaient réunis à l’Alliage à 
l’invitation de la mairie. Une table 
ronde sur les circuits courts et le 
pouvoir d’achat a lancé les débats 
et permis de découvrir des pépites 
comme le vélo PI-POP, unique au 
monde et développé à Olivet, avec 
assistance électrique mais sans besoin 
d’être rechargé !

RETOUR  
SUR LA 
MAISON DE LA 
PARENTALITÉ

La Maison de la 
parentalité, nouveau 
lieu dédié aux familles à 
Olivet, a été inaugurée 
en présence des 
partenaires qui ont 
contribué au projet.  
Aux côtés de la 
mairie, le Conseil 
départemental et l’École 
des Parents et des 
Éducateurs du Loiret ont 
présenté les actions qui 
seront mises en place 
dans ce nouvel espace.
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Retour sur... OCTOBRE

Je veux aussi rappeler que 
la mairie répondra toujours 
présente pour maximiser la 
sécurité. Sans céder à la panique, 
restons vigilants. Restons unis. 
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#NeRienLaisserPasser
Face aux violences 

Les violences faites aux femmes, dans le 
foyer et en dehors, demeurent massives 
et tuent toujours. Il s’agit principalement 
de violences physiques, mais aussi de 
violences morales, psychologiques, 
sexuelles et économiques. Le nombre 
d’enregistrements par les forces de 
l’ordre a quasi doublé depuis 2016. 
Elles n’épargnent aucun milieu, aucun 
territoire, aucune génération. La journée 
du 25 novembre est l’occasion de 
sensibiliser le public à ce problème.  

Accompagner et protéger

Le Gouvernement a mis en place un site 
internet dédié - arretonslesviolences.
gouv.fr – qui permet aux victimes et 
témoins de trouver des informations sur 
les dispositifs d’aide. Une plateforme 
numérique de signalement des violences 
et d’accompagnement des victimes y 
est également accessible. Elle permet 
d’entrer en contact avec des policiers 
ou gendarmes spécialement formés aux 
violences sexistes et sexuelles et qui 
peuvent déclencher des interventions. 
La plateforme n’apparaît pas dans les 
historiques des navigateurs internet. 
Plusieurs numéros gratuits sont 

Dans certaines situations et sous réserve 
de disponibilité, la ville d’Olivet propose 
un logement d’urgence qu’elle peut 
mettre gratuitement à disposition. Cette 
solution temporaire permet de mettre 
en sécurité les femmes – et souvent leur 
famille – le temps de s’organiser, avec 
l’appui d’un travailleur social du CCAS. 

Le 25 novembre a été choisi par 
l’ONU (Organisation des Nations 
Unies) en 1999 comme Journée 
internationale pour l’élimination de la 
violence à l’égard des femmes. Cette 
date a été choisie en mémoire des 
sœurs Mirabal, engagées contre la 
dictature en République dominicaine, 
emprisonnées et torturées à la suite 
de leurs actes militants. Elles furent 
assassinées le 25 novembre 1960.

également en place, accessibles 
7j/7 et 24h/24 (voir au-dessus). Ils 
offrent écoute et information de façon 
anonyme. 

Et à Olivet ?

Toute personne victime de violences 
dispose de plusieurs portes d’entrée 
pour obtenir de l’aide. La Police 
nationale peut recueillir les plaintes 
et diriger vers les organismes d’aides. 
Les assistantes sociales du Centre 
Communal d’Action Sociale (CCAS) ou 
du Département offrent une écoute 
et un accompagnement à ceux qui 
les sollicitent. Le LAÉ (lieu d’accueil 
et d’écoute) à Orléans, propose 
soutien psychologique et conseils. 
« L’accompagnement commence souvent 
par une aide à la prise de conscience que 
la situation n’est pas normale, explique 
Marie Genest, responsable du CCAS 
d’Olivet. Pour déclencher un certain 
nombre de dispositifs, le dépôt de plainte 
est nécessaire, ce à quoi les femmes qui 
viennent nous voir ne sont pas toujours 
prêtes. » L’écoute et l’information 
sont les premières étapes, puis vient 
l’orientation. 

Le 25 novembre est la journée internationale pour la lutte contre 
les violences faites aux femmes. Des dispositifs d’aide existent  

et peuvent changer des vies. 

D’INFOS : CCAS 
283 rue du général de Gaulle 
02 38 69 83 12

LE SAVIEZ-VOUS ? 

En France en 2021, 
on dénombrait 
208 000 victimes 
de violences 
conjugales, dont 
87 % de femmes.

3919
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Faire respirer  
la rivière...
Depuis 2015, la mairie d’Olivet, en 
collaboration avec Orléans Métropole, 
organise chaque année une opération 
de faucardage sur le Loiret pour 
limiter la prolifération des herbes 
invasives. Cette initiative a pour but de 
faire «respirer» le Loiret, préservant 
ainsi son écosystème, favorisant 
l’écoulement des eaux et les activités 
nautiques. 

Du 23 au 28 septembre, le bateau 
faucardeur est intervenu entre le 
gymnase du Beauvoir et le restaurant 
Le Rivage. L’objectif était de retirer un 
maximum d’herbes avant l’arrivée de 
l’hiver. 50 tonnes avaient été retirées 
l’an dernier, et pas moins de 70 cette 
année, témoignant de la vigueur de 
cette végétation invasive. La matière 
organique collectée a été acheminée 
vers une plateforme spécialisée pour sa 
transformation en compost.

Il est à noter que le bateau faucardeur, 
limité par la faible profondeur près 
des berges, a été assisté dans son 
intervention par l’entreprise d’insertion 
Val Espoir avec une opération 
d’arrachage manuel d’une partie des 
herbes invasives au niveau des rives.

Place gagnée
La fontaine située place Louis Sallé 
va être retirée courant novembre. 
Cette décision fait suite aux 
différents arrêtés préfectoraux dits 
“sécheresse” pris ces dernières 
années et contrariant la mise en 
eau des équipements d’agrément 
à la belle saison. Son arasement 
permettra de gagner en espace pour 
organiser plus confortablement des 
animations en centre-ville.

Des ateliers pour la Vanoise
L’aménagement du quartier de la Vanoise, à l’ouest de la 
commune, est en préparation avec une équipe pluridisciplinaire 
retenue par la mairie. Une réunion publique le 13 octobre 
dernier a permis de faire un point d’actualité et de donner les 
grands contours de ce futur morceau de ville. Pour le travailler 
désormais finement en co-construction avec les Olivetains, 
des ateliers participatifs se lancent. Ils auront pour ambition 
de donner les éléments clés du futur permis d’aménager et 
de dessiner le prochain plan de circulation du quartier. Il reste 
encore des places pour rejoindre ces ateliers de travail. Les 
dernières inscriptions sont attendues pour le 5 novembre.

Historique. Le premier programme du projet Éclosion en 
centre-ville est en chantier, rue du général de Gaulle. Dans 
moins de deux ans, les premiers locataires du bailleur social 
3F emménageront : 39 logements sont en construction. 

TRAVAUX

AMÉNAGEMENT

ENVIRONNEMENT

D’INFOS : présentation de la réunion publique  
et modalités d’inscription aux ateliers sur olivet.fr

L’éclosion...
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Chantier de l’école présenté  
par l’architecte Patrice Debaque

ÉCOLE CERISAIE

PRATIQUE

SOLIDARITÉ

JEUNESSE

ENFANCE

L’association Lumières & Sons d’Autrefois, 
forte de ses quarante spectacles, est à la 
recherche de bénévoles passionnés pour 
renforcer son équipe en vue de son projet 
programmé à la rentrée 2024. Les années 
60 à Olivet seront à l’honneur, après les 
années 50 qui avaient rencontré un grand 
succès dans le parc du Poutyl en 2022. 
Votre rôle consistera principalement à 
préparer l’événement, en contribuant à 
la création de décors, d’accessoires et à 
l’organisation générale. Tous les talents sont 
les bienvenus ! 

Par ailleurs, l’association est également en 
quête de témoignages sur le départ des 
Américains en 1966-1967. Si vous possédez 
des photos ou avez des récits personnels 
liés à cette période, partagez-les avec 
l’association pour les faire découvrir au plus 
grand nombre. 

Fin août, la micro-crèche Les p’tites 
graines a ouvert ses portes en centre-ville. 
Avec une superficie de 200m2 dédiée au 
confort des enfants, cette structure privée 
de 12 places (14 en cas d’urgence) est 
nichée dans un havre de verdure, offrant 
un environnement serein et favorable à 
l’épanouissement des plus jeunes. À noter 
qu’il reste des places le mercredi en accueil 
régulier.

Devenez acteur  
de l’Histoire Sous le sapin  

de Noël
La magie de Noël doit entrer dans 
tous les foyers. Le Centre Communal 
d’Action Sociale (CCAS) de la ville 
réitère son initiative «Noël solidaire» 
en distribuant des bons cadeaux 
pour la période des fêtes. Les cartes 
cadeaux, d’une valeur de 15 € par 
foyer et de 25 € par enfant à charge, 
sont réservées aux familles dont le 
quotient familial est inférieur à 710, 
aux bénéficiaires de l’ASPA*, du RSA*, 
de l’AAH*, de la CMU-C*, et les jeunes 
de moins de 25 ans encadrés par la 
mission locale. Les cartes cadeaux, 
utilisables chez Auchan (hors boissons 
alcoolisées), sont à retirer au CCAS sur 
présentation d’un justificatif.

* ASPA : allocation spécifique personnes 
âgées / RSA : revenu de solidarité active / 
AAH : allocation adulte handicapé / 
CMU-C : couverture maladie universelle 
complémentaireÇa avance, ça avance

Nouvelle  
micro-crèche à Olivet

43 rue du Beauvoir - 06 63 10 97 05  
contact@microcrecheslesptitesgraines.fr

CJO* :  
nouvelle intronisation
L’énergie dans la salle était palpable alors que les 
jeunes, les yeux pétillants d’excitation et de fierté, 
écoutaient le Maire leur présenter leur rôle au sein du 
Conseil des jeunes. Ce mercredi 4 octobre, 75 enfants 
de tous les groupes scolaires de la ville étaient présents 
pour le lancement du CJO 2023-2024. Les jeunes 
conseillers sont impatients de concrétiser les projets 
qu’ils envisagent déjà ! 

*Conseil des jeunes d’Olivet

Nommé par le Tribunal judiciaire d’Orléans, Michel Lemaire 
intervient gratuitement en mairie chaque 2e jeudi du mois pour 
tenter de régler à l’amiable les différends qui lui sont exposés 
avec les parties concernées. Une initiative qui a le mérite 
d’éviter d’engorger les tribunaux et de trouver une solution plus 
rapidement. Il est à noter que depuis le 1er janvier 2020, cette 
démarche de conciliation est requise pour les conflits de voisinage 
dont la somme en jeu est inférieure à 5 000 euros.

SPECTACLE

La première pierre de la nouvelle école de la Cerisaie 
a été officiellement posée. Le planning est à ce jour 
respecté pour une ouverture à la prochaine rentrée.

La grue en témoigne dans le quartier de la Vanoise. Le chantier de la 
nouvelle école élémentaire est lancé et il avance à grands pas. C’est 
ce qu’ont pu constater l’équipe municipale, la Préfète Sophie Brocas, 
la directrice de l’école Evelyne Combemorel et les partenaires de la 
ville lors de la traditionnelle pose de la première pierre le 6 octobre 
dernier... ou plutôt ici la construction d’un mur de briques en LEGO® ! 
Le groupement Baudin Châteauneuf, en charge de la réalisation de 
l’école, prévoit d’achever le gros œuvre dès décembre. Le planning 
est serré mais l’objectif est bien de l’ouvrir en septembre 2024.

L’école porte la signature de l’architecte Patrice Debaque, qui a 
conduit la visite du chantier et rappelé les essentiels du projet : 12 
salles de classe dont une classe d’inclusion, un restaurant scolaire 
sous forme de self, des bâtiments périscolaires, une salle polyvalente 
qui pourra aussi servir à la mairie et aux associations hors temps 
scolaire, une cour de récréation “oasis”, arborée et pensée comme un 
îlot de fraîcheur. L’école disposera de panneaux photovoltaïques. Des 
matériaux biosourcés vont également être employés pour atteindre 
de hautes performances énergétiques, pour le confort des élèves et 
des équipes.

« C’est toujours un acte de joie et d’espérance de construire une 
école… L’école est la première marche vers l’égalité, celle de la 
connaissance », a souligné la Préfète de Région. Le maire, Matthieu 
Schlesinger, a quant à lui rappelé les 20 millions d’euros investis 
en deux ans pour cette nouvelle école et celle de l’élémentaire du 
Poutyl. Et que la suite se préparait déjà avec la reconstruction du 
groupe scolaire du Val.

D’INFOS : CCAS, 283 rue du général 
de Gaulle - 02 38 69 83 12

Distribution du lundi 13 au vendredi 17 nov.  
de 13h30 à 17h30 et du lundi 20 au vendredi  
24 nov. de 9h à 12h30 (mardi à partir de 10h)

lsa-olivet.org

Résolution  
amiable à la mairie

Chaque 2e jeudi du mois de 9h à 12h uniquement  
sur rendez-vous, en précisant brièvement l’objet  
de votre demande à michel.lemaire@conciliateurdejustice.fr
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SPORT

D’INFOS  
Alexandra Moreau,  
référente seniors au CCAS :  
02 38 69 83 12 ou social@olivet.fr

Florent Coqueugniot à droite 
échangeant avec le Président

Les mardis du 7 nov. au 12 déc. 
(sauf 28 nov.) à 10h30

 ATELIERS “CHAUFFE CITRON”

Places limitées. Sur inscription au CCAS 

    L’ALLIAGE, 1 RUE MICHEL ROQUES

Jeudi 16 novembre  
de 10h à 11h30 

  ATELIER RÉFLEXOLOGIE    
PALMAIRE

Places limitées. Sur inscription au CCAS

    SALLE PIERRE BLAREAU À L’ALLIAGE, 
 1 RUE MICHEL ROQUES

Mardi 28 novembre  
à 10h et/ou 14h 

 ATELIERS D’ÉCRITURE LUDIQUE

• 10h : jeux d’écriture collectif

•  14h :  carnet de voyages imaginaires

Places limitées. Sur inscription auprès  

de Malakoff Humanis : 06 18 69 01 78

  L’ALLIAGE, 1 RUE MICHEL ROQUES

Olivet est une ville chaleureuse, idéale pour 
y passer une retraite paisible. La ville, par 
l’intermédiaire de son Centre Communal d’Action 
Social (CCAS), met en place diverses animations 
tout au long de l’année.

Contribuer au bien-vieillir  
DE SES AÎNÉS

Le programme d’animations, diffusé de façon régulière, 
a vocation à assurer le bien-être, la détente, le partage 
et la stimulation des seniors, tant sur le plan intellectuel 
que physique. Elle offre aussi des services pratiques, 
tels que la circulation d’un minibus destiné aux plus 
de 70 ans sans transport, qui souhaitent se rendre au 
marché, au Foyer des seniors, à la salle Harmonie ou se 
recueillir au cimetière. Un service de livraison de repas 
à domicile est proposé aux Olivetains de plus de 60 ans, 
ou ceux ayant droit à certaines allocations ou pensions 
spécifiques. Chaque jour, deux menus distincts sont 
servis, sans oublier les menus adaptés à des besoins 
spécifiques. Enfin, la référente seniors du CLIC (Centre 
Local d’Information et de Coordination) Orléans Val 
de Loire est à disposition en mairie pour les informer 
sur leurs droits, soutenir leur indépendance et guider 
les familles pour trouver des solutions adaptées. Cet 
organisme facilite les démarches courantes et promeut 
leur autonomie.

Succès rayonnant  
des 9e Foulées Roses !
Sous un superbe soleil, la 9e édition des Foulées Roses a été 
un immense succès, avec 7500 participants et 70 000 euros 
reversés au comité départemental de la Ligue contre le cancer. 
Les Petites Foulées Roses ont accueilli près de 200 enfants et 
adolescents pour quelques tours de piste au stade d’Yvremont. 
Chaque jeune participant est reparti avec une médaille, sous les 
applaudissements de ses parents. 

La mairie remercie les milliers de participants, les bénévoles et  
les généreux partenaires qui ont rendu ces événements possibles.

 

Garder le rythme

Les séances dominicales de Hop, on 
bouge ! ont repris depuis septembre. 
Trois dimanches par mois, qu’on soit 
plutôt sport doux, ludique ou à fond, 
des activités sportives adaptées 
sont proposées par le service des 
Sports de la ville, en partenariat 
avec les associations locales.

Après un mois d’octobre sportif 
orienté par les Foulées Roses, retour 
à la normale en novembre avec du 
Pilates®, du tennis de table et du self 
défense !

 À l’école aussi

Depuis la rentrée, les enfants ont 
également repris les parcours 
adaptés qui leur permettent 
d’augmenter sensiblement leur 
nombre de pas quotidiens. Les 
animateurs du périscolaire rivalisent 
d’imagination pour garder un côté 
ludique à l’opération : changement 
des parcours, utilisation du mobilier 
urbain de la cour, jeux sur le trajet, 
signalisation originale... Chez les 
enfants aussi, ça bouge !

D’INFOS programme 
complet à retrouver dans 
le OH sortir et sur olivet.fr

Rames d’or et d’argent
Deux médailles pour l’aviron olivetain ! L’Aviron 
Club Orléans Olivet - ACOO a brillé au championnat 
de France à Libourne (33) au début de l’été. Théo 
Mirloup, Noé Calcada, Andréa Soufflet, Nathan 
Wendling, Ronan Chabrillat et leur entraîneur Yoann 
Legac ont remporté le titre en aviron 4 barré. 
Parallèlement, à Vaires (77), lors des championnats 
de France para-adaptés de skiff, Francis Okala a 
remporté une médaille d’argent.

Florent Coqueugniot, jeune Olivetain de 23 ans, a 
quant à lui rayonné aux Global Games 2023 à Vichy 
(63) en remportant six médailles d’or en aviron. 
Atteint du syndrome d’Asperger, Florent a accumulé 
de nombreuses médailles d’or au fil des années. 
Plusieurs fois champion de France, champion 
d’Europe, champion du monde et désormais 
champion des Global Games, il a été invité à 
l’Élysée, le 9 octobre dernier, par le Président de la 
République pour représenter le sport adapté au sein 
de l’Équipe de France. 

Bravo à tous !

LES ACTIVITÉS  
DE NOVEMBRE
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Avec Loiret Nature Environnement, une série de conseils  
et d’informations est proposée ici pour mieux comprendre 
notre territoire et adopter de bonnes pratiques.

Exemple d’un jardin de pluie

BIENVENUE AUX BÉBÉS : Côme FAVEREAU | Mathéo 
TREMILLON | Sofiane DJIAR | Hugo MOULY | Elvira 
SOREAU | Mélodie FAUCON GUÉRINEAU | Agathe 
BOUTIN | Faris BARKAH

FÉLICITATIONS AUX MARIÉS : Marjorie CHARLES 
& Vivien MOREAU | Lise PELHAITRE & Léandre BLAIN | 
Agathe HARVAUX & Maxime BARBERON | Caroline 
FEUGEREUX & Mounir BOUKHARI | Pauline MORIEUX  
& Nicolas GIORIA | Océane HAUDOIN & Issam BRINIS

ILS NOUS ONT QUITTÉS : Guy VEDRENNE, 82 ans | 
Guy GIRARD, 87 ans | Monique DURIEZ, 86 ans | Jacques 
MUNARI, 92 ans | Simone CONAN, 90 ans | Denise 
BRETON, 95 ans | Denise VAVASSEUR, 95 ans | Gaston 
BARNY, 91 ans | Michel SERON, 92 ans

À L’ORDRE DU JOUR ET APPROUVÉS :

•  La reconduction à l’identique des tarifs d’occupation 
du domaine public des trottinettes et vélos électriques 
PONY en expérimentation, à hauteur de 15 euros  
par véhicule et par an ; 

•  Les rapports d’activités 2022 des délégataires  
des piscines municipales, du camping municipal  
et de la fourrière ;  

•  Les comptes-rendus annuels à la collectivité 2022  
des ZAC du Clos du Bourg et du Larry par la SEMDO ; 

•  La restitution de la compétence facultative 
“aménagement et gestion du Parc floral de la Source, 
Orléans-Loiret” à la commune d’Orléans. 

PROCHAIN CONSEIL MUNICIPAL :  
lundi 13 novembre à 18h30 à l’Alliage

RETOUR sur

Carnet de septembre  le Conseil municipal du 25 septembre 2023 

Petit retour en arrière. 2017, la 
compétence eau potable est 
transférée à Orléans Métropole, 
ou plus exactement c’est 
l’ensemble des modes de gestion 
existants qui a été transféré. 22 
communes et presque autant 
de situations différentes. Une 
complexité à gérer et parfois une 
iniquité de niveau de service et 
de prix pour les usagers. Mais les 
choses vont changer à compter du 
1er janvier prochain. La Métropole a saisi l’occasion de 
plusieurs fins de contrats pour revoir la situation dans 
sa globalité. Si les systèmes de régie et de délégation 
de service public seront encore d’actualité selon les 
territoires, une convergence des prix va s’opérer à 
terme pour l’ensemble des Métropolitains. Le haut 
niveau de service que connaissent aujourd’hui les 

Olivetains et les Orléanais, avec la télérelève 
et l’alerte fuite par exemple, vont aussi se 
généraliser. 

Peu de changements sont donc à noter 
pour Olivet à compter du 1er janvier 2024. 
Suez restera le délégataire.  La marque Eau 
d’Olivet s’effacera au profit d’une nouvelle 

entité, commune à plusieurs territoires. Des 
permanences en mairie vont continuer à être 
assurées pour aborder sa facture et permettre d’avoir 
des réponses à ses questions et le prix de l’eau sera 
stable, modulo le coût de l’inflation. En matière 
d’assainissement, la SERA (Société d’Exploitation 
des Réseaux de l’Assainissement), société dédiée 
créée par le groupe SUEZ, interviendra toujours sur le 
territoire olivetain. Orléans Métropole communiquera 
prochainement auprès de tous les métropolitains pour 
donner davantage de détails.

Orléans Métropole, compétente  
en matière d’eau et d’assainissement, 
fait évoluer le service à l’échelle des 
22 communes à compter  
du 1er janvier prochain. 

ÇA COULE
L’aménagement d’Olivet a entrainé au fil des 

années une certaine imperméabilisation des 
sols. Pour limiter son impact, il est préconisé 

- obligatoire pour les nouvelles constructions - de 
conserver les eaux pluviales sur les parcelles, avec de 
nombreux effets positifs : canicules ressenties moins 
fortement, anticipation et réduction des inondations par 
ruissellement, protection de la biodiversité, amélioration 
de la qualité de l’air, etc.

Dans un jardin, il est facile d’infiltrer les eaux pluviales, 
ou les stocker avant leur utilisation pour l’arrosage par 
exemple. Plusieurs techniques existent pour incorporer 
les eaux pluviales dans les parcelles. 

3 INFILTRER 
les eaux pluviales

de source

LE SAVIEZ-VOUS ?

L’eau est éminemment précieuse.  
Le niveau moyen de fuites sur le 
réseau est toujours un bon indicateur 
de la qualité du réseau et de son 
entretien. Avec moins de 9% de 
pertes, Olivet se place parmi les 
bons élèves et remplace à échéance 
régulière des canalisations pour 
limiter au maximum les pertes.

730 m de réseau  
renouvelé en 2022 
(principalement la rue du Cormier)

Chiffres 2022 du RPQS Orleans Métropole 
rapport sur le prix et la qualité du service public

131 km de canalisations
92,25% de rendement  
(87,36%, moyenne de la Métropole - 80% au national)

Les toitures végétalisées
Les toitures végétalisées sont des structures installées sur 
des toits à pente faible. Elles ont la capacité de retenir et 
de consommer l’eau, parfois sur des surfaces importantes. 
Ces toitures possèdent de nombreux avantages : isolation 
des bâtiments, accueil de la biodiversité, production de 
nourriture...

Les jardins de pluie
Cela consiste à créer un bassin végétalisé avec des 
plantes hygrophiles, qui préfèrent les milieux humides 
ou aquatiques, afin de capter l’eau de pluie qui s’écoule 
du toit d’une maison, d’une allée, d’un patio et autres 
surfaces imperméables. Ce jardin participe au drainage 
du terrain et limite l’utilisation d’eau potable pour son 
arrosage. Cet aménagement peut très facilement être 
installé dans un jardin privé.

Les puits d’infiltration
Les puits d’infiltration, appelés puisards, permettent 
de conduire l’eau du terrain dans une couche du sous-
sol plus perméable. Il s’agit d’un réservoir de stockage 
temporaire de l’eau vers des couches plus profondes du 
sol, où elle peut ensuite bien s’infiltrer. Son installation 
dépend néanmoins de la structure drainante du sol. 
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En ville, les arbres sont une grande richesse En ville, les arbres sont une grande richesse 
pour la santé et le bien-être. En plus pour la santé et le bien-être. En plus 
d’agrémenter le paysage urbain, ils améliorent d’agrémenter le paysage urbain, ils améliorent 
la qualité de l’air et rendent les milieux de vie la qualité de l’air et rendent les milieux de vie 
plus sains et plus conviviaux. Les arbres ont, plus sains et plus conviviaux. Les arbres ont, 
de toute évidence, des atouts considérables de toute évidence, des atouts considérables 
pour adapter nos villes au dérèglement pour adapter nos villes au dérèglement 
climatique. À Olivet, la Municipalité l’a bien climatique. À Olivet, la Municipalité l’a bien 
compris et agit pour la renaturation de son compris et agit pour la renaturation de son 
territoire.territoire.

DONJON :  
UNE FORÊT À ENTRETENIR

Le domaine du Donjon, avec ses espaces sportifs 
et sa forêt, est un lieu emblématique de la ville, 
prisé par les Olivetains. Afin de maintenir son 
potentiel, des travaux d’entretien au niveau des 
arbres sont nécessaires. Ils débutent dès cet 
automne dans la « sapinière ».

Plantés dans les années 60, lors de l’acquisition 
du Donjon par la ville, les sapins de Douglas ont 
bien profité. Tellement qu’ils sont aujourd’hui un 
peu serrés. Au niveau de la sapinière au sud-
ouest du domaine, on peut voir, si on lève les 
yeux, des arbres aux cimes dégarnies : c’est un 
signe qui ne trompe pas. Les arbres n’ont plus la 
place nécessaire pour croître, et les plus faibles 
dépérissent. « C’est un problème car ces arbres 
morts sont dangereux : un coup de vent peut 
les faire tomber. Ils représentent un vrai danger 
pour les promeneurs, sans compter le risque 
incendie, explique Vincent David, responsable du 
domaine pour la ville d’Olivet. L’entretien consiste 
à « dépresser » les arbres, c’est-à-dire abattre 
certains sujets pour laisser respirer les autres. » 
L’opération est programmée pour cet automne : 
10 à 15% des arbres de la sapinière seront retirés. 
« Il s’agit d’une opération normale d’entretien 
d’une forêt », insiste Vincent David. Une abatteuse 
interviendra sur place pour couper les sujets 
identifiés, qui seront ensuite nettoyés de leurs 
branches et emportés sous forme de troncs nus.

Un plan pluriannuel

D’autres travaux d’entretien vont être entrepris 
au domaine du Donjon dans les prochains mois. 
Ils vont concerner la forêt, mais également les 
arbres dits d’ornement, qui encadrent les allées et 
parkings notamment. « Il y a beaucoup de passage 
au Donjon, rappelle le contremaître. Les clubs 
sportifs, les promeneurs, les écoles aussi... Tous ces 
publics font vivre le lieu mais ont des impacts sur ce 
site naturel. » Une grande étude phytosanitaire est 
en cours, afin de déterminer l’état réel du domaine 
et prévoir un plan d’interventions à réaliser sur 
plusieurs années. « La problématique de l’eau 
est également à prendre en compte, » précise 
Vincent David. La stratégie sera établie à partir des 
résultats de l’étude phytosanitaire, en 2024. Les 
travaux dans la sapinière donnent le coup d’envoi.

Plantez des arbres !
La ville relance son Action environnementale en 
novembre et propose 280 arbres de différentes 
essences, qui ont la particularité de bien résister 
à la sécheresse : chêne vert, tilleul, charme ou 
encore érable champêtre seront au choix dans la 
limite des stocks disponibles.

Les inscriptions seront possibles sur la journée du  
mercredi 8 novembre à partir de 9h, en remplissant 
un formulaire accessible depuis le site de la ville. 
Les Olivetains ayant déjà bénéficié d’un don 
d’arbre sur l’action environnementale de 2022 ne 
pourront pas prétendre à celle de cette année. 
Pour plus d’équité, les arbres seront attribués 
par tirage au sort parmi les inscrits éligibles. Les 
modalités de retrait seront ensuite précisées 
directement aux bénéficiaires par courriel.

L’avenir de notre ville et de nos enfants se prépare 
aujourd’hui. Afin de garantir un cadre de vie sain 
aux générations futures, la Ville pense à long terme. 
Sur différents sites identifiés, un plan pluriannuel de 
plantation d’arbres dits « d’avenir » a été préparé. 
Éric Chacun, responsable des espaces v erts de la 
ville d’Olivet, explique : « Nous plantons des essences 
d’arbres capables de vieillir vieux, au moins une 
centaine d’années. Ce sont en général des arbres de 
grand volume. Nous avons pour cela identifié des lieux 
où ils pourront se développer sans qu’on ait besoin de 
les tailler. Il n’y a pas de projets programmés dans le 
plan local d’urbanisme sur ces sites, pas de réseaux 
aériens ou souterrains. » Platanes, cèdres, catalpas 
ou encore tilleuls ont ainsi été retenus. Entre 2021 et 
2027, ce sont plus de 30 arbres d’avenir qui vont être 
plantés à différents endroits du territoire.

Pour les 100  
prochaines années

Petit cèdre deviendra grand,  
à l’extrémité de la rue de la Fougère

Chaque année, les enfants des écoles de la ville 
sont invités, au printemps ou à l’automne, à planter 

des arbres au cours d’un temps fort : « La journée 
de l’arbre ». La prochaine session est en cours de 

préparation par le service des espaces verts. Différents 
sites de plantation sont à l’étude. Les écoles et leurs 

abords font partie des lieux pré-fléchés pour garantir 
davantage d’ombre dans les cours de récréation. 

Des enfants  
et des arbres

D’INFOS  
sur olivet.fr/fr/a-e-o

   Des
pour l ’avenir 
arbres

La sapinère au Donjon,  
premère étape d’un chantier  
d’entretien d’envergure

Dossier Dossier
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Cet espace est réservé à l’expression des groupes politiques,  
majoritaire et minoritaires. Chaque mois, l’ensemble des tendances  
a la possibilité de s’exprimer dans cette page.

GROUPE MAJORITAIRE 

GROUPES MINORITAIRES   
Le groupe majoritaire Olivet 2020 

Chantal Blot, Vivien Pelletier - Olivet Ecologique et Solidaire

Gile de Sousa - Olivet près de vous  

Des rencontres riches d’opportunités. 

Si nous commencions par un chiffre : 779. 
C’est le nombre d’entreprises et commerces 
présents à Olivet. Ce chiffre est un gage 
d’opportunités pour les entrepreneurs du 
territoire. C’est également une chance pour 
les actifs, la commune étant riche de plus 
de 10 500 emplois. Même si la compétence 
économique relève de la Métropole, nous 
tenons à accompagner les commerçants, 
artisans, chefs d’entreprise qui contribuent 
au dynamisme économique. Le 2 octobre 
dernier, nous avons à nouveau réuni 
les acteurs économiques du territoire, 
à l’Alliage, autour d’une table ronde et 
d’un débat sur la thématique des circuits 
courts et du pouvoir d’achat. Notre 
questionnement était simple : pourquoi 

« HOP ! On bouge » une bonne incitation 
aux Olivetaines et Olivetains pour leur 
santé. Mars 2023, dans son éditorial , 
notre Maire écrit : « Notre boussole est 
bien de vous apporter le meilleur service 
public». 

Eté 2023 ,même auteur, même support  : 
« Nous avons deux ambitions simples : 
faciliter la vie des Olivetains et tirer la ville 
vers le haut ».

s’associer à une entreprise à des centaines 
de kilomètres lorsque le même service peut 
nous être rendu à proximité ? A Olivet, des 
entreprises de tous les secteurs d’activité 
fleurissent. Dans le centre-ville, l’Atelier 
des Fleuristes a récemment changé de 
propriétaire, tout comme l’Atelier des 
Poissonniers ; un nouveau restaurant, 
Maison Ginko, a ouvert ses portes et 
propose une cuisine fusion. Trois bonnes 
raisons de vous rendre dans le centre-ville 
d’Olivet ! D’autres entreprises au sein de 
la commune sont porteuses de projets 
innovants avec l’envie de se déployer et 
de se faire connaître. L’entreprise STEE 
a développé Pi-Pop, un vélo à assistance 
électrique qui se recharge en pédalant. 
C’est une première à l’échelle mondiale 
et elle se trouve à Olivet ! Ça bouge aussi 

Nous allons malheureusement tirer la 
réflexion vers le bas en évoquant les 
toilettes publiques dans notre ville…

Celles du gymnase du Larry trop 
longtemps fermées,sauf en levant le doigt 
pour demander la clé au prof ! Certes il y 
a eu des dégradations de ces lieux mais 
est-ce aux sportifs, justement, d’en faire 
les frais ? Leur santé n’est elle pas en jeu ?

dans les parcs d’activités. Au début du 
mois d’octobre, l’entreprise Partnaire a 
inauguré ses nouveaux locaux dans la 
zone du Moulin. C’est une fierté pour la 
Ville d’accueillir le siège d’une telle agence 
d’intérim qui développe le bassin d’emploi 
à l’échelle du territoire. Cette installation 
est le signe que le parc du Moulin a bientôt 
atteint sa pleine capacité, avec l’arrivée 
prochaine de la Banque Postale. S’installer 
dans un parc d’activités, c’est la possibilité 
de créer du réseau et de développer des 
partenariats. Notre message est simple  : 
au sein de la commune se nichent des 
entreprises de qualité et nous avons à 
cœur de fédérer et de créer du lien entre 
elles, pour que les rencontres d’aujourd’hui 
créent les opportunités de demain. 

Dominique Ragon  - À gauche pour Olivet

La santé à deux vitesses.
La presse locale du 24 août, nous informe 
que «des urgentistes créent un centre dédié 
aux soins non programmés à Olivet, qui 
sera ouvert 7 jours sur 7», de 8h à minuit, 
début 2024, afin de répondre à un besoin 
réel pour des patients qui n’ont plus ou 
pas de médecin traitant. En parallèle, des 
médecins se déconventionnent. La Sécurité 

Agir pour ne pas subir… Prendre part à la 
vie publique de notre commune fait partie 
de notre rôle de citoyen. Bien que dénué 
de toute obligation, être un citoyen actif 
permet de participer, ou au moins de mieux 
comprendre, les transformations en cours 
et la politique menée dans notre ville. 
Garder un lien fort entre l’administré et sa 
collectivité est un gage de transparence.  

sociale ne prendra plus en charge les 
remboursements des consultations, mais 
seulement 0,61€ ! C’est ainsi qu’à Olivet, un 
médecin généraliste concerné pratique des 
tarifs exorbitants, à 65 € la consultation ! Les 
patients de celui-ci pourront-ils continuer à 
se faire soigner à ce coût ? D’autant qu’aucun 
autre praticien sur le secteur n’accepte de 
nouveaux patients. C’est un odieux chantage. 

C’est au niveau municipal que cette 
implication est la plus tangible. Pour que la 
démocratie participative ne soit pas qu’un 
concept vendeur, nous devons saisir les 
opportunités d’expression qui s’ouvrent aux 
habitants à travers les ateliers de travail, 
réunions publiques, visite de quartier, 
etc….Nous vous invitons à consulter 
l’agenda municipal, rythmé par la cadence 

Sans compter que ce professionnel, qui 
a débuté sa carrière dans une maison 
médicale, a bénéficié de l’aide de la ville.
La santé n’est pas une marchandise, chacun 
doit pouvoir être soigné. La population 
devra-t-elle supporter encore longtemps 
les conséquences des différentes politiques 
libérales qui détricotent petit à petit notre 
système de santé et de protection sociale ?

des projets urbains, nombreux sont les 
évènements à venir ouverts aux habitants. 
Une forte mobilisation témoignera de notre 
préoccupation à défendre notre cadre de 
vie et l’avenir de notre belle commune.  
Si vous êtes dans l’incapacité d’y participer, 
n’hésitez pas à nous faire part de vos 
doléances, nous les porterons pour vous :  
olivetprochedevous@gmail.com 

Plus généralement, les toilettes de la 
cité ouvertes à tous devraient être plus 
nombreuses et mieux signalées. 

Quelle solution pour les nombreux 
promeneurs du bord du Loiret ? 

Où est le service public de qualité ? Notre 
vie est-elle facilitée à ce sujet ? Et chacun 
fera ensuite un effort de propreté…

Alice Moireau,
l’art de recevoir

Sûre d’elle et souriante, Alice 
Moireau nous accueille dans 
le jardin de son chalet suisse 

olivetain, sur les bords du Loiret. S’il 
n’est pas sa résidence principale – Alice 
partage son temps entre une autre 
maison, un peu plus loin sur le Loiret, 
et un appartement à Paris – il traduit 
bien le caractère de sa propriétaire : 
authentique et original.

À 27 ans, Alice Moireau est une jeune 
femme affirmée, mannequin à ses 
heures, cuisinière, photographe, 
entrepreneuse ou maîtresse de maison 
à d’autres. « Ma passion, c’est la 
bouffe, et tout ce qui tourne autour 
du fait de recevoir, déclare-t-elle. 
Faire les courses, mettre en scène le 
repas, m’habiller pour recevoir … c’est 
un rituel. » Cette passion se décline 
dans ses activités professionnelles. 
Épicurienne depuis l’enfance, qu’elle 
a passée à Olivet – elle a été élève à 
l’école Michel Ronfard et au collège 
Charles Rivière - Alice Moireau 
partage ses réalisations culinaires 
sur Instagram et dans son livre de 60 
recettes inspirées de celles de son 

père. Avec le sens de l’esthétisme qui 
l’habite, elle peaufine chaque détail : 
« Mes parents étaient tous les deux 
artistes. J’ai baigné dans la recherche 
du beau toute ma vie. » L’an dernier, 
elle lance avec une amie styliste une 
marque de produits d’arts de la table, 
avec des produits d’artisanat français. 
Sobrement nommée Table, cette 
marque occupe aujourd’hui la majeure 
partie de son temps. Mais Alice va 
encore plus loin dans l’art de recevoir. 
En professionnelle de la « curation de 
dîner », elle organise des déjeuners ou 
dîners qui s’apparentent à de véritables 
expositions pour diverses marques :  
« Je regroupe des amis, des 
personnalités créatives, autour d’une 
table. Le repas est entièrement pensé 
pour mettre en valeur des produits 
spécifiques. Il m’arrive d’en organiser ici, 
au chalet.» 

« Ma passion, c’est la bouffe »

Ce chalet, c’est toute une histoire. 
Conçu par une entreprise suisse pour 
une exposition universelle à Paris, 
démonté puis remonté à Olivet, 

découvert par sa mère après des 
recherches basées sur la photo d’une 
carte postale, acheté pour devenir 
atelier de peinture, puis un peu oublié 
au décès de l’artiste… Il y a 10 ans, 
Alice l’a redécouvert, dans son écrin de 
verdure. Elle en est tombée amoureuse, 
comme sa mère avant elle. Avec son 
frère, elle a engagé sa remise en état : 
le chalet vieillissant est devenu un logis 
chaleureux. « Nous avions une idée très 
précise de ce que nous voulions, précise 
Alice, sur les matériaux comme sur les 
couleurs. » Tout dans le chalet a été 
minutieusement pensé. « J’ai chiné la 
quasi-totalité des meubles et bibelots 
de la maison. Le reste est fait sur 
mesure, par notre père ou des artisans 
français. Nous voulions de l’authentique 
pour ce chalet, qu’il ait l’esprit de 
notre mère. » Depuis juin dernier, le 
chalet est disponible à la location en 
court séjour ou pour des vacances 
dépaysantes.

Ce lieu, qui traduit autant son amour 
pour sa mère que sa passion à recevoir, 
est une pépite à découvrir.

Elle n’a pas encore 30 ans, 
et pourtant, elle maîtrise 
son art comme personne. 
Alice Moireau a la passion 
de la cuisine et est passée 
maître dans la réception de 
convives. Rencontre sur les 
bords du Loiret.

EXPRESSION
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@alicemoireau  
@t__a__b__l__e 
@lechaletolivet
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